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Beantwortung zur Anfrage 334/2014 

 
Landeshauptstadt Stuttgart 
Der Oberbürgermeister 
GZ: OB 7820 

Stuttgart, 27.01.2014 

Beantwortung zur Anfrage 

Stadträtinnen/Stadträte – Fraktionen 

Dr. Nopper Klaus (CDU), Rudolf Joachim (CDU), Sauer Jürgen (CDU), Stradinger 
Fred-Jürgen (CDU), Currle Fritz (CDU)             
 

Datum 

10.11.2014 
 

Betreff 

Versorgung in den Stadtteilen sichern -  Lebensmitteleinzelhandel auch im de-
mographischen Wandel      
 

Anlagen 

Text der Anfragen/ der Anträge 
 

Zu 1.  
 

Der Uhlbacher Wochenmarkt, der am 07.05.2014 eröffnet worden ist, findet ein Mal 
wöchentlich mittwochs zwischen 10.00 und 18.00 Uhr statt. Der Standort und die ört-
lichen Voraussetzungen am Uhlbacher Platz sind optimal. Durch die in sich ge-
schlossene Fläche können die Stände so platziert werden, dass wirklicher Marktcha-
rakter aufkommt. 
 
Mit neun Marktbeschickern wird den Bürgern an einem Tag in der Woche ein gutes 
Angebot für den täglichen Bedarf gemacht. Durch den Wochenmarkt konnte der 
durch die Schließung von Einzelhandelsgeschäften eingetretene Versorgungseng-
pass gemildert und die Nahversorgung wieder verbessert werden.  
 
Der Markt wurde von den Bürgern bis heute sehr gut angenommen, die Beschicker 
sind mit den Geschäften zufrieden. Es kann festgestellt werden, dass der Wochen-
markt Uhlbach neben der Versorgungskomponente auch eine soziale Komponente 
erfüllt und damit den Kunden ein Stück Lebensqualität bietet. 
 

Zu 2.  
 

Zur flächendeckenden Aufrechterhaltung der Nahversorgung in der Stadt Stuttgart 
wurde von der Verwaltung ein Nahversorgungskonzept erarbeitet. Dabei wurde der 
Bestand erfasst, wo Nahversorgungsdefizite herrschen. Diese Erhebung ist abge-
schlossen. Derzeit wird untersucht, wo Kleinflächenkonzepte verwirklicht werden 
können, unter anderem auch durch Schaffung weiterer Wochenmärkte. Verschiede-
ne Stadtteile werden derzeit auf Ihre Standorteignung zur Errichtung von Wochen-
märkten überprüft. Abschließende Ergebnisse liegen noch nicht vor.  
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Nach Auszug des seitherigen Marktes wurden seitens der Bezirksverwaltung Überle-
gungen angestellt einen Wochenmarkt zu etablieren. Nach Gesprächen mit Vertre-
tern der Märkte Stuttgart GmbH und insbesondere der Kirchengemeinde sowie dem 
Sonnenbergverein wurde die Nachfrage nach einem Markt jedoch kritisch gesehen. 
Zwischenzeitlich hat sich die Situation im Stadtteil bezüglich der Nahversorgung ent-
spannt. Der Eigentümer des Gebäudes, in dem seither der Bonusmarkt unterge-
bracht war, hat in Privatinitiative einen neuen Pächter für das Ladengeschäft gefun-
den. Der neue Lebensmittelmarkt wurde am 8. Januar 2015 wieder eröffnet.  
 
 
 
 
 
Fritz Kuhn
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Verteiler
<Verteiler> 
 
   


